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Gemeinde Nossendorf
Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Nossendorf

Sitzungstermin: Dienstag, 26.11.2019
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr
Ort, Raum: Kulturhaus Nossendorf, Ringstraße 11, 

17111 Nossendorf

Anwesend

Vorsitz
Carsten Tietböhl

Mitglieder
Tino Stambusch
Marion Senger
Sabine Grundmann
Sebastian Küthe
Enrico Schult
Fred Schult

Schriftführung
Jörg Puchert

Gäste:
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit, Änderungsanträge zur 
Tagesordnung
 

2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
03.09.2019
 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
25.06.2019
 

4 Bericht des Vorsitz, Anfragen der Gemeindevertreter
 

5 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse gem. 
§ 31 Abs. 3 KV M-V
 

6 Einwohnerfragestunde
 

7 Öffentliche Beschlussvorlagen
 

7.1 Beschlussfassung - Verpflegungskosten bei 
Feuerwehreinsätzen
 

VO/GV 
06/19/010

7.2 Beschlussfassung zur 1. Änderungssatzung zur 
Hauptsatzung
 

VO/GV 
06/19/011

Nichtöffentlicher Teil

8 Bericht des Vorsitz, Anfragen der Gemeindevertreter
 

9 Nichtöffentliche Beschlussvorlagen
 

9.1 Feuerwehrangelegenheiten
 

VO/GV 
06/19/012

9.2 Haushaltsangelegenheit
 

VO/GV 
06/19/013
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9.3 Beschlussfassung zur Auftragsvergabe
 

VO/GV 
06/19/014

9.4 Personalangelegenheiten
 

VO/GV 
06/19/015

9.5 Vergabeangelegenheit
 

VO/GV 
06/19/016

10 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit, Änderungsanträge zur 
Tagesordnung
Der Vorsitz eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung 
fest. Das Gremium ist beschlussfähig. Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
liegen nicht vor. Die Tagesordnung gilt somit als genehmigt.
 

2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
03.09.2019
Beschluss:
Die Niederschrift der vergangenen Sitzung wird ohne Änderung einstimmig 
gebilligt.  
Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

 

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
25.06.2019
Beschluss:
Die Niederschrift der vorvergangenen Sitzung wird ohne Änderung einstimmig 
gebilligt.  
Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

 

4 Bericht des Vorsitz, Anfragen der Gemeindevertreter
Bericht des Bürgermeisters:
-17.09.2019 Kuratoriumssitzung KiTa Nossendorf, KiTa-Betrieb bleibt zunächst 
erhalten. Für die Zukunft muss der Sachverhalt erörtert werden. Der 
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Außenbereich ist in Ordnung, der Innenbereich müsste ggfls. saniert werden. 
03.12.2019 Termin konst. Sitzung Finanzausschuss.
Ab 2020 wird es wieder Bürgermeister-Sprechstunden geben, Termine werden 
ausgehängt.
12.12.2019 ab 15 Uhr Weihnachtsfeier der Gemeinde.
-Ab sofort gibt es in der Turnhalle eine Bastel- und Spielgruppe
-Am 31.10.2019 beendeten die 1-Eurojobber ihre Arbeit, derzeit steht der Bufdi 
noch zur Verfügung.
-Plan: Stromversorgung ab Wotenick entlang der Kreisstraße soll verändert 
werden. Es ist zu überlegen, ob auch Gas für Nossendorf verlegt werden soll. 
Dazu werden die Bürger angeschrieben und das Interesse abgefragt. Nur bei 
entsprechender Nachfrage, kann entsprechend projektiert werden.
-Mit einigen baulichen Planungen werden wir in 2019 nicht fertig, die Baufirmen 
haben uns für 2019 nicht mehr auf dem Zettel.
-Falls noch Gelder gefunden werden, könnte der Weg nach Medrow noch 
ausgebessert werden.
-Die Heizung im kleinen Neubau Schulstraße wurde erneuert.

Anfragen der Gemeindevertreter
Herr F. Schult:
KiTa-Angelegenheit: Dort wurde in den letzten Jahren viel investiert. Welche 
Vorschläge hat die AWO zur Verbesserung gemacht? 
BM: Es hat ein Wechsel in der KiTa-Leitung gegeben, diese stammt nicht aus 
unserer Gemeinde. Die KiTa ist leider nicht sehr präsent im Dorf. Es ist die Frage 
zu beantworten, ob weitere Investitionen getätigt werden sollen. Dazu muss sich 
die Gemeindevertretung Gedanken machen, denn die KiTa ist uns wichtig. Im 
nächsten Jahr müsste eine Entscheidung her.
Herr E. Schult:
KiTa: Evtl. könnte eine finanzielle Erleichterungen oder die Rekommunalisierung 
hilfreich sein. 
BM: Alle Möglichkeiten sollten besprochen werden, um die KiTa in der Gemeinde 
zu erhalten.
Frau Grundmann:
Zu dem Thema sollte ergebnisoffen diskutiert werden. 
BM: Es sollte dazu ein Vororttermin stattfinden und das Gespräch mit der Leitung 
gesucht werden, um den Iststand und künftige Entwicklungen besprechen zu 
können.
Herr E. Schult:
-Bäume (4 Pappeln) am Kindergarten: Sind das unsere Bäume? BM: Dass muss 
noch geklärt werden, der Pachtvertrag ist an der Stelle nicht genau genug. 
Baumschau ist erledigt, momentan wird nichts mehr zurückgeschnitten. Erst wird 
der Aufwuchs abgewartet. 
Herr F. Schult: Die Bäume gehören einem Einwohner und nicht der Gemeinde.
Herr E. Schult:
-K13: Bäume stehen schief, dieses sollte gemeldet werden. BM: Ich werde 
nachfragen.
-12.10.2019: 125 Jahr-Feier der Feuerwehr, niemand von der Gemeinde war 
anwesend. Wieso?
BM: Bereits frühzeitig habe ich urlaubsbedingt absagen müssen. Frau Senger war 
als Vertretung der Gemeindevertretung anwesend und hat Grußworte überreicht. 
Anmerkung von Herrn F. Schult: Ich war auch da, die Fw-Leute waren enttäuscht. 
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Eine Ansprache wurde jedoch nicht ausdrücklich gewünscht. Leider waren 
insgesamt zuwenig Besucher da. Vielleicht hätte die Gemeindevertretung mehr 
unterstützen sollen. Aber auch die Feuerwehr muss hinterfragen, ob die 
Veranstaltung gut vorbereitet war und warum auch wenig Feuerwehrleute 
anwesend waren.
BM: Leider wurde die Veranstaltung relativ spät geplant, das muss noch einmal 
hinterfragt werden.
Herr F. Schult:
Wurde Straßenbeleuchtung abgearbeitet? Heuweg in Medrow, Fam. Sumi. 
BM: wird geprüft. Noch einmal der Hinweis: bitte sämtliche Ausfälle direkt an das 
Amt melden.
Frau Senger:
In Toitz gefällt einer Familie die Farbe der Beleuchtung nicht, zu gelb.

Frau Grundmann:
Ich hatte noch keine Gelegenheit mit dem Baumkontrolleur gesprochen. Die 
Bäume am Gutspark Medrow, ggü. von Fam. Polzin scheinen sehr viel Totholz zu 
enthalten.
BM: Die Baumkontrollen haben bereits stattgefunden. Es wird im Amt geprüft, ob 
diese Bäume entsprechend geprüft wurden. 

5 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse gem. 
§ 31 Abs. 3 KV M-V

 Sitzung am 03.09.2019  

9.1 Beschlussfassung zur Auftragsvergabe VO/GV 06/19/005
Die Gemeindevertretung beschließt die Auftragsvergabe zum Einbau einer 
Abgasabsauganlage in der Feuerwehr an die Firma Haustechnik Gregull 
GmbH,Dargun zum Preis von 8.833,07 € .
Die Verwaltung wird abweichend von § 39 Abs. 2 KV M/V ermächtigt den Auftrag 
durch einfache Unterschrift zu erteilen.
9.2 Beschlussfassung zur Auftragsvergabe VO/GV 06/19/006
Die Gemeinde beschließt die Auftragsvergabe für die Sanierung des Gehweges 
Schulstraße 9 an die Firma mit dem wirtschaftlichsten Angebot, Stadtwerke 
Demmin GmbH mit einer Angebotssumme von 4.603,46 € (Brutto).
9.3 Beschlussfassung zum Abschluss einer Vereinbarung mit der LEG 
Rosenow zur Beschäftigung über den Bundesfreiwilligendienst VO/GV 
06/19/008
Die Gemeindevertretung beschließt den Abschluss einer Vereinbarung mit der 
LEG Rosenow zur Beschäftigung einer Person über den BFD mit einer 
wöchentlichen Arbeitszeit von 23 Stunden für den Zeitraum vom 01.07.2019 bis 
zum 31.12.2020.
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Des Weiteren beschließt die Gemeindevertretung, den Bürgermeister zu 
ermächtigen, zukünftig Vereinbarungen mit der LEG Rosenow zum Einsatz von 
Freiwilligen im BFD im Rahmen des jeweiligen Haushaltsplanes unter 
Berücksichtigung der Wertgrenzen für wiederkehrende Leistungen lt. Aktueller 
Hauptsatzung abzuschließen.

6 Einwohnerfragestunde
Es sind 2 Personen anwesend, jedoch keine Einwohner.

7 Öffentliche Beschlussvorlagen

7.1 Beschlussfassung - Verpflegungskosten bei 
Feuerwehreinsätzen VO/GV 06/19/010

 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, dass ab 2020 bei Einsätzen von Freiwilligen 
Feuerwehren in der Gemeinde Nossendorf, die über 4 Stunden dauern, 
Verpflegungskosten aus dem Haushalt der Gemeinde bewilligt werden.    
Die Gemeinde stellt dafür ab 2020 Mittel in Höhe von 500,00 € ijn den  Haushalt 
ein. Für die Anordnung bzw. Bestellung der Verpflegung während des Einsatzes 
ist der Einsatzleiter berechtigt.
Abstimmungsergebnis:

 Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

 

7.2 Beschlussfassung zur 1. Änderungssatzung zur 
Hauptsatzung VO/GV 06/19/011

 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Änderungssatzung zur Hauptsatzung.  
Abstimmungsergebnis:
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0
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Vorsitz: Schriftführung:

Carsten Tietböhl Jörg Puchert
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